

première fois qu'une réunion des anciens élèves de *Santa Chiara* avait l'honneur d'être présidée par un prélat canadien : circonstance qui lui donnait un caractère particulier. Elle bénéficiait aussi de la présence du Révme Dom Alphonse Guépin, abbé de San Domingo di Sillos, en Espagne, et qui se trouvait à la première fondation de *Santa Chiara* à la *via degli Ibernese*. Mgr Bégin a pris la parole en soulignant l'affection des anciens élèves du Canada pour le séminaire qui avait abrité leur jeunesse cléricale. Il a dit combien souvent on parle au-delà des mers de cette maison hospitalière où ils ont laissé tant de précieux souvenirs, et a conclu en souhaitant aux nouveaux, comme aux anciens de se grouper toujours sous leur vieille devise : le dévouement à l'Eglise et l'amour du pape.

— Les protonotaires apostoliques, *ad instar participantium*, viennent de recevoir un nouveau témoignage de la bienveillance pontificale. Le Souverain-Pontife, par un décret du 9 mars dernier, a élargi considérablement les privilèges honorifiques dont ils jouissaient relativement aux pontificaux et à la messe basse. Mais de plus, voulant que le protonotaire eût toujours sur lui quelque chose qui le distinguât de ses autres collègues de la prélature, il lui a accordé le droit de fileter et pomponner (là où l'usage du pompon existe) la barrette noire de rouge. Ils avaient le cordon rouge au chapeau, ils l'auront désormais à leur barrette. Ils pourront aussi se servir hors de Rome des privilèges qu'ils ont pour la messe basse *in Urbe*. On leur accorde le droit des pontificaux à toutes les autres fonctions liturgiques, comme les vêpres, la bénédiction du Saint-Sacrement et l'absoute (quand il y a les cinq absoutes). Ils peuvent chanter la bénédiction à la messe, sans cependant la faire précéder du *Sit nomen Domini benedictum*, etc. Ce supplément d'honneurs que le pape a voulu *motu proprio* accorder au premier collège prélatice, sera un motif de plus pour les protonotaires à être plus dévoués au Saint-Siège, et à travailler avec de nouvelles forces à l'extension du règne de Jésus-Christ.

DON ALESSANDRO.